

ÉCOLE ST JOSEPH

Données historiques recueillies par Arnaud Fron
et issues de son livre " Notre école St Joseph".

1864

Fondation de l'école des filles "Sainte-Marie" par les sœurs de Saint-Gildas-des-Bois, rue des Forges à Monnières.

1920

L'école "Sainte-Marie" accueille 60 filles. Les garçons sont scolarisés dans les écoles privées de Maisdon et de Gorges.

1933

Fondation de l'école des garçons "Notre-Dame", rue du Fief Seigneur à Monnières.

1953

Achat, le long de la rue des Forges, d'un bâtiment et d'un terrain attenant à l'école, qui servira de dispensaire. Jusqu'alors, la cour de l'école était située devant la maison des sœurs, le long de la rue des Forges, l'arrière du terrain étant réservé à leur jardin et à leur potager.

1964

À la suite d'un quiproquo*, l'école "Sainte-Marie" se nomme désormais "Saint-Joseph". Elle accueille 90 jeunes filles.

1970-1979

-Les trois classes attenantes à la maison des Sœurs sont construites grâce à la participation des parents d'élèves.
-Les écoles des garçons et des filles fusionnent sous le nom "École Saint-Joseph". L'école devient mixte, tout en conservant les 2 sites.

1984

Après 120 années de présence, les Sœurs de Saint-Gildas quittent Monnières et son école.

1996

Tous les élèves (124) sont regroupés sur un site unique, rue des Forges. Les bâtiments situés en bas de la cour sont construits.

2023

L'école "Saint-Joseph" quitte la rue des Forges pour s'installer dans les anciens locaux de l'école publique des Trois-Moulins (rue de la Mairie).

*A la suite du vote d'une nouvelle loi sur l'enseignement privé, il a fallu inscrire l'école en préfecture pour être autorisé à continuer d'enseigner. Le directeur d'alors de l'école des garçons, l'Abbé Emériaux, s'en est chargé, pour les deux écoles, et s'est donc présenté en préfecture. Mais lorsque le fonctionnaire lui a demandé comment se nommait l'école des filles, il n'a pas su quoi répondre ! Il se serait alors souvenu qu'une statue de Saint-Joseph ornait la façade de l'école et aurait répondu : « ça doit être l'école "Saint-Joseph" ! ». Voilà comment l'école "Sainte-Marie" est devenue l'école "Saint-Joseph" !